

» PRESSE NATIONALE

Politique 

Fraternité-Matin

### DÉFILÉ MILITAIRE DU 7 AOÛT À BOUAKÉ : LES VIVES FÉLICITATIONS DU CHEF DE L'ÉTAT À L'ARMÉE

Transmettre les « vives et chaleureuses félicitations » du Président de la République à toutes les composantes des Forces de Défense et de Sécurité (FDS) et des forces paramilitaires. Tel est l'un des objectifs majeurs de la cérémonie de récompense du défilé de la Fête nationale 2025 qui s'est déroulée, hier, mardi 26 août 2025, à l'Hôtel des armées, à l'état-major général des armées (camp Galliéni). Les 22 commissions du Comité d'organisation ; les six membres du comité scientifique ; le président du comité d'organisation, le général de division Dem Aly Justin, chef d'état-major général des armées adjoint ; l'adjudant-chef Kouakou Saint Clément de la Garde républicaine, conducteur du command-car depuis 2022 ; les 15 entités ayant participé au défilé pédestre, aérien et motorisé font partie des récipiendaires. A ce titre, ils ont été distingués, chacun, par un tableau de félicitations reçu des mains du chef d'état-major général des armées, le général de corps d'armée Lassina Doumbia.

Economie 

soirinfo

### FINANCEMENT DURABLE : ABIDJAN SE POSITIONNE COMME LE PIONNIER EN AFRIQUE

La capitale économique ivoirienne, Abidjan, accueillera, le 11 septembre 2025, une rencontre consacrée à l'investissement à impact. Baptisé « Impact dialogues Côte d'Ivoire (IDCI) », l'événement se tiendra à Pullman Hôtel, à Abidjan-Plateau, et ambitionne de placer la Côte d'Ivoire parmi les pays africains pionniers dans ce domaine. De 8 h 30 à 14 h, panels et débats stratégiques permettront d'explorer de nouveaux mécanismes financiers et de renforcer les partenariats entre l'État, le secteur privé et les bailleurs internationaux. Pour Abidjan, il s'agit de franchir un cap et de consolider son rôle de hub régional en matière d'innovation économique et de développement durable.

### PROMOTION D'ENTREPRISES INNOVANTES ET D'ÉCONOMIE VERTE : LE BMZ ET LA GIZ RENFORCENT LES CAPACITÉS DES PME À YAMOUSSOUKRO

Dans le cadre des Journées de la promotion de l'entrepreneuriat (JPE), et en vue du développement des entreprises innovantes et de l'économie verte, la Société allemande pour la coopération internationale (GIZ), sous la tutelle du ministère ivoirien du Commerce et de l'Industrie, a initié un atelier portant sensibilisation et renforcement des capacités des Petites et moyennes entreprises (PME) sur la question des innovations technologiques et investissements verts. L'ouverture officielle des travaux de cette double activité qui s'inscrit dans le cadre du projet de Promotion des réformes économiques et investissements (PROREI), financé par le ministère fédéral pour la Coopération économique et le Développement (BMZ), et portée par la Direction de l'économie verte et de la responsabilité sociale des organisations (DEVRSO), ainsi que par le Club des entrepreneurs dynamiques de Yamoussoukro (CEDY), s'est tenue, le mercredi 20 août 2025, à la salle de conférence du stade Charles Konan Banny de Yamoussoukro.



## PROMOTION DE L'EFFICACITÉ ÉNERGÉTIQUE : DES MEMBRES DE LA CGECI RENFORCENT LEURS CAPACITÉS

Financée par l'Union européenne (UE) et l'Agence française de développement (AFD), à travers le programme « Sustainable use of natural resources and energy finance » (Sunref Côte d'Ivoire), la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI) organise une formation à l'intention de ses membres. « La formation du personnel des entreprises assujetties à l'audit énergétique obligatoire en vue de la mise en œuvre de leurs obligations réglementaires », est le thème de cette session de renforcement de capacités. Elle a été ouverte, le mardi 26 août 2025, à Abidjan-Plateau, en présence de Serge Konan, Directeur des Services et appui aux entreprises à la CGECI, représentant le président du Patronat ivoirien, Ahmed Cissé.



## PRODUCTION D'OR : UN AUTRE GROS GISEMENT EN VUE

La Côte d'Ivoire est-elle sur le point de découvrir un autre gros gisement d'or, après notamment ceux de Kani / Dianra et de Tanda-Iguéla ? C'est le moins que l'on puisse dire si on s'en tient à un communiqué d'une société de production australienne qui mène des recherches sur le terrain, dans la région Nord de la Côte d'Ivoire. « Aurum Resources Limited mène actuellement une vaste campagne d'exploration pour augmenter les ressources en or de plusieurs gisements à Boundiali, situés dans la même ceinture verte que les mines d'or de Syama au Mali, Sissingué à Tengrela, Tongon à Korhogo et le projet Koné », assure un communiqué qui ajoute que ces recherches s'étendent, également, à Napié, ville proche de Korhogo.



## TÉLÉCOMMUNICATIONS / CMDT-25 : L'AFRIQUE S'ACCORDE À ABIDJAN POUR UNE VOIX UNIE À BAKOU

À moins de trois mois de la Conférence mondiale de développement des télécommunications (CMDT-25) prévue à Bakou, la capitale ivoirienne accueille, du 25 au 29 août 2025, la dernière réunion préparatoire africaine (APM25-3) sous l'égide de l'Union Africaine des Télécommunications (UAT). L'objectif, à travers la réunion préparatoire, est d'accorder les voix autour d'une position continentale unifiée, afin de défendre les intérêts numériques stratégiques de l'Afrique sur la scène internationale. Lors de l'ouverture, Raymond Laurent Assoua, directeur de cabinet au ministère de la Transition numérique, a rappelé les trois piliers de la stratégie africaine : connectivité universelle, cybersécurité souveraine, et efficacité du Fonds de service universel (FSU) pour accélérer le déploiement d'infrastructures dans les zones reculées.

Les membres du réseau des Directeurs régionaux de la Fonction publique, dirigé par N'Goran Kouassi Olivier, se sont retrouvés, du 22 au 24 août 2025, à Yamoussoukro, pour un week-end d'activités mêlant formation, échanges professionnels et moments de convivialité. Lesquelles activités leur permettront de renforcer la cohésion et l'efficacité dans leurs missions. A l'ouverture de ces retrouvailles, une causerie-débat a été animée par le Directeur général adjoint de la Loterie nationale de Côte d'Ivoire (LONACI), Karim Ouattara, sur le thème : « Leadership et développement personnel pour l'essor d'une organisation ». Ce fut l'occasion pour les Directeurs régionaux d'être instruits sur la gestion de leurs collaborateurs, afin de faire face à leurs responsabilités.

---

## TÉHINI : DES INDIVIDUS ARMÉS MIS EN DÉROUTE

Lundi 25 août, le village de Difita dans le département de Tehini a subi une attaque de la part d'individus non encore identifiés. Le bilan de l'assaut est lourd selon un communiqué de l'état-major général des armées : 4 paysans tués ; 1 habitant porté disparu ; une femme grièvement blessée prise en charge par les services médicaux ; plusieurs cases incendiées ; du bétail emporté et des engins de locomotion détruits, incendiés ou emporté. Informé de l'attaque, le commandant de la zone opérationnelle Nord a engagé des hommes et des moyens aériens en vue de porter secours aux populations et neutraliser les assassins qui ont pris la fuite avant l'arrivée des troupes. Le chef d'état-major général des armées, Lassina Doumbia, rassure sur la détermination des forces armées à assurer la protection des personnes.

---

## MINISTÈRE DES RESSOURCES ANIMALES ET HALIEUTIQUES : LES AGENTS DES SERVICES VÉTÉRINAIRES S'ARMENT POUR DÉTECTER ET RÉPONDRE AUX URGENCES SANITAIRES

Le ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH), en collaboration avec le Projet d'Urgence Agricole de Côte d'Ivoire (PUA-CI), organise, depuis le mardi 26 août, et ce, jusqu'au vendredi 29 août 2025, à Abidjan-Cocody, un atelier de formation des agents des services vétérinaires du niveau central, sur les méthodes de bonne gestion des urgences zoo sanitaires, y compris les Toxi-infections alimentaires collectives (TIAC). À l'ouverture, le Directeur des services vétérinaires et du bien-être animal (DSVBA), Dr Kallo Vessaly, représentant le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré, a soutenu : « Nous évoluons de plus en plus dans un contexte de recrudescence de maladies animales émergentes touchant également la sécurité sanitaire des aliments et la santé publique », avant d'ajouter : « Cette situation appelle les services vétérinaires à être proactifs, rigoureux et techniquement armés face à ces enjeux sanitaires ».

---

## CMU / TROIS MOIS APRÈS L'OUVERTURE DES DROITS AUX ASSURÉS DU SECTEUR INFORMEL : BILAN ENCOURAGEANT DANS LES DISTRICTS ABIDJAN 1 ET 2

Faire le point de la mise en œuvre des prestations de la CMU dans les établissements publics, trois mois après l'entrée en vigueur de la mesure d'ouverture des droits aux assurés du secteur informel. C'est l'objectif de la rencontre qui a réuni, le jeudi 14 août 2025, la Direction Générale de la Couverture Maladie Universelle (DGCMU) et les responsables des districts et des établissements sanitaires d'Abidjan 1 et 2, à l'Institut National de Santé Publique (INSP) d'Adjamé. Présidée par Dr Soltié A. Coulibaly-Koné, Directrice de cabinet adjointe du ministère en charge de la Santé, cette rencontre a enregistré la participation des Directeurs Régionaux et Départementaux de la Santé (DRS et DDS), les Directeurs, médecins-chefs des hôpitaux publics, municipaux et des Centres de Santé Urbains (CSU) des deux districts sanitaires d'Abidjan.

---

## POUR UN SYSTÈME ÉDUCATIF DE QUALITÉ : 6361 DIRECTEURS, ENSEIGNANTS ET ÉDUCATEURS DES ÉTABLISSEMENTS SCOLAIRES PRIVÉS FORMÉS

6 361 directeurs, enseignants et éducateurs des établissements scolaires privés du préscolaire, primaire et secondaire ont été formés du lundi 11 au mardi 26 août 2025, à Abidjan, Bouaké, Daloa, Korhogo et Yamoussoukro par la Direction de l'encadrement des établissements privés (DEEP). Organisée en collaboration avec la Direction de la pédagogie et de la formation continue, ainsi que d'autres structures, sous le leadership du ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, cette initiative s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre de la politique du gouvernement ivoirien pour un système éducatif de qualité. Après le lancement, le lundi 11 août 2025, à Bouaké, la cérémonie officielle de clôture de cette session annuelle de formation s'est déroulée, le mardi 26 août 2025, à Abidjan-Cocody.

---

## AUTONOMISATION DES FEMMES : LE GOUVERNEMENT RÉAFFIRME SON ENGAGEMENT

Des textes de loi, des réformes, des initiatives, des fonds d'aide... l'engagement du gouvernement ivoirien à assurer la promotion et le plein épanouissement des femmes ne s'est jamais démenti. Mieux, il se confirme pour leur plus grande participation à la marche du pays. « En ce qui concerne les femmes de Côte d'Ivoire, gardiennes de nos valeurs et moteurs silencieux de notre développement, la revalorisation des pensions, l'adoption du code de la famille régulant le mariage, la filiation et les successions ou encore les réformes sur la représentation dans les fonctions électives sont autant de mesures qui traduisent notre engagement en faveur de leur épanouissement », a affirmé le Chef de l'État, Alassane Ouattara, dans son message à la nation, le 6 août 2025, à l'occasion de la célébration du 65e anniversaire de l'indépendance. (Source : CICG)

---

Culture 

## RÉSIDENCES MEUBLÉES : LE BURIDA LANCE UNE OPÉRATION DE SENSIBILISATION AU RESPECT DU DROIT D'AUTEUR

Dans un communiqué disponible sur sa page officielle Facebook, le Bureau ivoirien du droit d'auteur (BURIDA) informe du lancement d'une opération de sensibilisation, de recensement et de contractualisation à l'endroit des gérants et propriétaires de résidences meublées, ainsi que des établissements assimilés. L'objectif de cette démarche est clair : inviter les utilisateurs d'œuvres de l'esprit à se conformer strictement à la législation ivoirienne en matière de droit d'auteur et de droits voisins. Selon la loi n°2016-555 du 26 juillet 2016 relative au droit d'auteur et aux droits voisins, la communication au public de toute œuvre littéraire et artistique (musique, film, documentaire, programme télé ou radio, théâtre, chorégraphie, etc.) est soumise à une autorisation préalable du BURIDA et/ou au paiement d'une redevance. Les résidences meublées et établissements assimilés, qui accueillent des clients et donc admettent le public, sont directement concernés.

---

## MASA 2025 : L'ENTREPRENEURIAT CULTUREL IVOIRIEN ENTRE DANS L'ÈRE DE LA PROFESSIONNALISATION

Le Marché des Arts et du Spectacle d'Abidjan (MASA) a lancé, le lundi 25 août 2025, à Abidjan-Plateau, une session de formation intensive dédiée à 200 acteurs culturels, dans le but de structurer et professionnaliser l'entrepreneuriat culturel en Côte d'Ivoire. Cette initiative, qui s'étendra jusqu'au 13 septembre, marque une nouvelle étape vers la formalisation et la viabilité économique du secteur culturel. À travers ce programme, les participants bénéficieront d'un renforcement de capacités en entrepreneuriat, outils numériques, élaboration de business plan et formalisation juridique des projets. Objectif : permettre aux artistes et opérateurs culturels d'accéder plus facilement aux financements publics et privés, ainsi qu'aux dispositifs de soutien existants.

---



## PAIEMENT DES TAXES TOURISTIQUES ET DE LOISIRS : LE MINISTÈRE LANCE UNE CAMPAGNE NATIONALE DE SENSIBILISATION

Le ministère du Tourisme et des Loisirs a lancé, ce lundi 25 août 2025, à l'hôtel des Armées d'Abidjan-Plateau, une vaste campagne nationale de sensibilisation au paiement des taxes touristiques et de loisirs, ainsi qu'à la mise aux normes des établissements du secteur. Cette initiative s'inscrit en effet dans la vision du titulaire de ce portefeuille, le ministre Siandou Fofana, d'assainir l'écosystème touristique et ludique, renforcer sa compétitivité et soutenir la croissance économique. Représentant le ministre à cette cérémonie, le Directeur de cabinet, Andi Leal Daniel, a expliqué le bien-fondé de cette action. « Cette initiative est une étape décisive dans la consolidation du partenariat public privé dans notre secteur. Le tourisme et les loisirs sont, au-delà d'une activité économique : un moteur de croissance, un vecteur d'intégration sociale et culturelle, et un puissant instrument de rayonnement international pour notre pays », a-t-il affirmé.



## ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET PROFESSIONNEL : 15 CADRES EN MISSION DE FORMATION ET DE RENFORCEMENT DES CAPACITÉS EN CORÉE DU SUD DE RETOUR AU PAYS

La cohorte de 15 cadres du ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, de retour d'une mission de formation et de renforcement des capacités de deux semaines en Corée du Sud a été accueillie, le samedi 23 août 2025, à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny, par une délégation conduite par la cheffe de Cabinet, N'Da Kadiatou Bouadou-Kouadio. Cette mission qui s'inscrit dans la dynamique d'une coopération fructueuse entre la République de Corée du Sud et la République de Côte d'Ivoire, a-t-elle expliqué, est riche en enseignement. "Ce que nous avons découvert pendant deux semaines en Corée du Sud est tout simplement formidable. Nous avons d'abord découvert un peuple qui a des valeurs et qui est à tout moment au travail". Pour elle, la grande leçon est finalement de voir un peuple qui travaille ensemble pour le bien-être de la communauté.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



---

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

*Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale*